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SESION EXTRAORDINARIA 1 

13-2021 2 

Sesión Extraordinaria número 13-2020 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, de forma virtual, al ser las 13 horas, del día 20 de mayo de dos mil veinte.  4 

Integrantes:  5 

PRESIDENTE MUNICIPAL: Debido a la ausencia justificada del señor José Carlos Vindas 6 

Ureña, ejerce como presidenta municipal la señora Liz Amadelys Morales Rodríguez- Sindica 7 

Suplente.  8 

Síndica Suplente:  9 

Regidores(as) Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Héctor Agüero Luna y Mario Moya 10 

Sánchez. 11 

Regidores (as) Suplentes:  Cristopher Sánchez Corrales. 12 

Intendente Municipal Rocío Portugués Araya-Intendenta a.i. 13 

Vice intendenta Municipal:  14 

Ausentes:  15 

Justificadas: 16 

Wilberth Quiros Palma-Intendente  17 

José Carlos Vindas Ureña-Presidente Municipal  18 

Injustificadas  19 

Silvia Ortiz Sánchez-Concejal Propietario  20 

Viviana Elena Camacho Rodríguez- Regidora Suplente. 21 

Albecia Rodríguez Mora-Concejal Suplente 22 

Laura Calvo Pérez-Concejal Suplente  23 

Visitantes:  24 

Ing. Alonso Alvarado Calvo-Director de la UTGV 25 

Rosaura Sánchez Trejos-Representante de Inversiones RST. 26 

Rolando Araya Rodríguez. 27 

Artículo I 28 

ORDEN DEL DIA 29 

Artículo I.  Orden del día 30 



 
  
 
 
 
 

SESION EXTRA-ORDINARIA Nº 13-2021 / 20-04-2021 
 
 
 

                                                               
 

Articulo II. Apertura de la sesión  1 

Articulo III. Comprobación del quórum 2 

Articulo IV. Capítulo Único.  3 

ARTICULO II 4 

APERTURA DE LA SESIÓN MUNICIPAL 5 

La señora presidenta agradece la presencia, manifiesta que esta sesión fue convocada con la 6 

finalidad de analizar algunos asuntos relacionados al Recurso de objeción al cartel de la 7 

licitación abreviada 2021-LA-02-JVD; presentado por la señora Rosaura Sánchez Trejos. 8 

De igual forma manifiesta que se encuentra muy mal de salud, que está sufriendo de vómito y 9 

diarrea, por lo que en cualquier momento deberá salirse por ratos de la sesión, por tal motivo 10 

solicita a su compañero Héctor Agüero Luna-Concejal Propietario que asuma la presidencia, 11 

ya que por orden le correspondería al señor Mario Moya Sánchez al ser el Concejal de Mayor 12 

edad, pero el mismo en reiteradas ocasiones ha manifestado no sentirse capacitado para 13 

ejercer el cargo. 14 

ACUERDO N°1 15 

Este Concejo Municipal, considerando los problemas de salud expuestos por la señora Morales 16 

Rodríguez, Presidenta en ejercicio, tras la ausencia justificada del señor Vindas Ureña; y lo 17 

externado por el señor Moya Sánchez que indica no sentirse capacitado para ocupar el puesto 18 

de presidente municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, cederle en este acto el 19 

ejercicio de la presidencia de este ayuntamiento al señor Héctor Agüero Luna. ACUERDO 20 

FIRME. 21 

 22 

ARTÍCULO III. 23 

COMPROBACIÓN DE QUÓRUM 24 

Se comprueba el quórum por parte del señor Presidente Municipal, se determina que el mismo 25 

está completo.   26 

ARTICULO IV 27 

CAPITULO ÚNICO 28 

El señor Agüero da las buenas tardes agradece la presencia de los visitantes y procede a 29 

darle la palabra al señor Rolando Araya como interesado de la empresa R.S.T. 30 
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El señor Rolando Araya da las buenas tardes dice que lástima que no están los que realmente 1 

se necesitan que estuvieran, considera que siempre los pisotean el Lic. Alonso Alvarado y el 2 

señor  Wilberth Quirós Palma, ya que estos siempre hacen  lo quieren solo la empresa Rodatec 3 

hace 15 días cumplieron los 5 años de estar inscritos ante el CFIA,  ni siquiera San River los 4 

tiene él no quiere hacer  berrinches pero  todo lo hacen cada año aumenta los años y no sabe 5 

el porqué. 6 

El señor Presidente solicita a los representantes de R.S.T. que hagan referencia al documento 7 

que entrego el recurso de objeción.  8 

El señor Rolando Araya, solicita que quiten el requisito de admisibilidad de 5 años eso ni 9 

siquiera Juan Viñas lo solicita como requisito en los carteles.  10 

El ing. Alvarado, dice que le preocupa que el señor Araya diga que don Wilberth y el son los 11 

que mandan y toman las decisiones en el Concejo, esa es la parte que hay que entender, él 12 

es el encargado de la parte técnica. los puntos legales y administrativos no le corresponden a 13 

él pero en relación al tema técnico con mucho gusto puede opinar pero si deja claro que él no 14 

manda nada, para eso existe una comisión que revisa las ofertas, él es el encargado de ver la 15 

parte técnica, si ustedes tienen duda con eso él puede aclarar lo que sea. 16 

El señor presidente ¿pregunta si los 5 años de experiencia no es algo técnico entonces? 17 

El ing. Alvarado le dice que no, lo de él son aspectos como alcantarillas, tipos de material y 18 

demás el resto no le compete a él, si a él don Wilberth le dice que cambie algo de las 19 

alcantarillas, asfalto y así, ahí él si interviene y le dice a don Wilberth que no, ya que eso solo 20 

le compete a él como técnico, cosa distinta a los tipos de garantía eso no lo ve él, hace un rato 21 

don Mario le estuvo discutiendo sobre esto y le explico lo mismo.  22 

El señor Rolando Araya, dice que en esta municipalidad todos se lavan las manos ni el concejo 23 

sabe porque dice que Alonso y Wilberth manejan todo, todo lo hacen por debajo de la mesa 24 

se trabaja lo que dice Wilbeth ya que Alonso dice que él es un técnico y al final solo lo 25 

perjudican y él, y aclara que él no quiere no hacer berrinches, pero que complicado cuando  no 26 

lo dejan trabajar ya llevan un montón de años y nada.  Considera que el concejo pasado 27 

trabajaba mejor, esta administración es un puro desorden se trabaja todo por debajo de la 28 

mesa. 29 
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El Concejal Sánchez Corrales, dice que él creería que esta comisión debió revisar los carteles 1 

antes, él no sabía nada, cree que esta traba la pusieron los creadores de dicho cartel, aclara 2 

que él es Cristopher Sánchez Corrales y es Concejal suplente y está a favor de los intereses 3 

públicos no de las empresas. 4 

La señora Rosaura Sánchez, dice que le parece interesante lo que dice el señor  Cristopher, 5 

ellos como empresa han luchado  con la maquinaria  todo ha sido un costo ellos siempre han 6 

querido  trabajar de forma honrada y siempre los afectan al grado de que anteriormente había 7 

ganado una licitación y luego se las quitaron y ahora esto está en un proceso legal y ellos no 8 

se quieren hacer ricos con el dinero de la municipalidad, si no trabajar con el dinero del pueblo, 9 

ella considera que hay una mano negra, considera injusto que le den una licitación a Rodatec 10 

si este incumplió con el  tiempo de entrega de un proyecto, además el colegio no tiene ningún 11 

artículo que diga que cada año se debe subir un año de experiencia considera que el concejo 12 

debe analizar todo esto, agrega que al inicio su esposo hablo para que se repartiera el trabajo 13 

de forma equitativa con la dos empresas del pueblo, cosa que no se dio ya que el trabajo se lo 14 

están dando a empresas que ni siquiera son del pueblo.  15 

El señor presidente agradece el orden de la sesión, pero tiene entendido que el recurso venía 16 

viciado, ya que no poseía firma, cree importante agregar que el recurso que la empresa 17 

presento no fue trabajado como se debía ya que el documento era invalido desde el inicio por 18 

la falta de la firma,  pero deja bien claro que el documento nunca se escondió, si se le dio 19 

trámite y respuesta.  20 

El señor Araya, explica que  por las mismas carreras  su esposa fue  al internet a imprimirlo 21 

para presentarlo y como ya casi iba a cerrar el municipio de la premura olvido firmarlo, agrega 22 

que la empresa San River no puede participar, JSR no tiene el tiempo ante el colegio y  23 

Rodatec lo viene cumpliendo,  ahora el intendente siempre tira la piedra y esconde la mano  y 24 

otras veces ellos han visto que el mismo Daniel no ha firmado y ahí mismo le dicen para que 25 

lo firme  y hasta a ellos mismos  les han solicitado  información sobre la marcha de los caminos. 26 

El Concejal Sánchez Corrales pregunta que tan cierto es que San River no puede participar en 27 

este tipo de carteles. 28 

El ingeniero Alvarado cree que se está perdiendo el hilo, de la sesión, pero si a nosotros nos 29 

llegan los papeles de cualquier empresa que este al día se deben aceptar y si esta empresa 30 



 
  
 
 
 
 

SESION EXTRA-ORDINARIA Nº 13-2021 / 20-04-2021 
 
 
 

                                                               
 

cumple con todo, él debe recibir la oferta, dice que le extraña que un compañero diga esto deja 1 

claro que él no está a favor de nada, pero ve raro que entonces esta empresa le esté brindando 2 

sus servicios a Conaví. 3 

El Concejal Sánchez Corrales le die al señor Alvarado que él como ingeniero está encargado 4 

de revisar los documentos de legalidad. 5 

El señor Alvarado le dice al señor Sánchez que debe leer un poquito, antes de hablar, él es el 6 

encargado de la parte técnica no de la legal ni administrativa para eso existe la comisión donde 7 

hay representante del área de contabilidad, tesorería, campo, intendencia, él no por ser el 8 

ingeniero debe revisar y saber todo. 9 

El Concejal Sánchez Corrales, pregunta quien tiene la culpa entonces la comisión de poner de 10 

requisito lo de los cinco años. 11 

El ing. Alvarado le dice que no, que esto se hace entre todos, todos participan aquí no hay 12 

culpables de nada. 13 

La señora Rosaura Sánchez,  dice entender que por la carrera y por la tensión se le olvido 14 

firmar el documento, pero ellos solo quieren colaborar pero  el potencial del concejo, es mucho 15 

el año pasado era el modelo de la maquinaria, hasta  tuvo que llegar una abogada  la cual dijo 16 

que esto no tenía nada que ver  que mientras se hiciera el trabajo bien y luego hicieron otro 17 

cartel y vuelven a caer en lo mismo, considera que estamos en un pueblo rural no en la 18 

asamblea legislativa  no actuaron de buena fe, los están atropellando como empresa y le duele, 19 

el  quieren trabajar  honradamente, y nada,  ellos no cobran por negocio ellos lo hacen por 20 

apoyar al pueblo y solicita que tomen conciencia de esto el trabajar al pie de la letra es  muy 21 

arraigado es un pueblo rural. 22 

El señor Araya dice querer saber quién puso el requisito de los 5 años, deja claro que las 23 

denuncias interpuestas siguen vivas solo se han retrasado por el covid, solicita que revisen 24 

carteles anteriores ellos han mantenido los precios. 25 

El Concejal Moya dice que él no se puede referir mucho al tema ya que tiene una denuncia por 26 

supuesto tráfico de influencias con la empresa R.ST, considera que así no se puede que todos 27 

sabemos que ni  don Wilberth, ni  Alonso ni  el administrativo se ven afectados las denuncias, 28 

estas recaen siempre para el concejo y cree que hay muchas cosas que cambiar  29 

El Concejal Sánchez Corrales pregunta si Moya y Agüero pueden opinar y votar en el caso. 30 
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El señor presidente le responde que esto es un proceso aparte. 1 

El ing. Alvarado pregunta si existe alguna otra duda en lo técnico, de no existir solicita permiso 2 

para retirarse. 3 

El señor presidente lo autoriza a retirarse. De igual forma deja claro que este concejo nunca a 4 

actuado  de mala fe y solicita que se considere que el documento que se envió no es 5 

competencia de este concejo y si el documento recibido estaba viciado  que pena por lo menos 6 

él y sus compañeros  no están 24 /7, los documentos de correspondencia llegan  al concejo 7 

de  forma  semanal,  él sabe que un cartel debe ser lo más general posible, no muy especificado  8 

eso él lo tiene muy presente por eso dentro de las medidas legales si es válido se va actuar y 9 

con el recurso de objeción  tiene entendido que  fue enviado en tiempo de legalidad ya que  el 10 

documento era invalido, por la ausencia de la firma. 11 

El señor Rolando Araya solicita que le digan quien puso de requisito lo de los   5 años. 12 

El señor presidente responde que tiene entendido que el cartel lo elabora la utgv y es revisado 13 

por la intendencia. 14 

La señora Rosaura Sánchez, pregunta porque ahora suman años y colocaron  5 años con 15 

pruebas contundentes. 16 

El señor presidente les dice que cuando el concejo reciba respuesta al acuerdo se les reenviara 17 

la copia o bien ustedes pueden solicitar por escrito copia de esa respuesta. 18 

El Concejal Sánchez Corrales, alega que él siempre ha dicho que todos tenemos que comer 19 

por eso sabe que hay mucha gente con maquinaria menor y pueden participar, pero se le han 20 

cerrado las puertas el mismo concejo solicito los modelos de la maquinaria a lo que él se opuso   21 

y por ultimo solita que la documentación sea enviada al concejo  22 

El señor Rolando Araya dice que esto es algo contradictorio ya que el mismo Alonso le solicito 23 

que la información fuera enviada a él o la intendencia, pero ellos la envían a la cabeza al 24 

concejo. 25 

ACUERDO UNICO: 26 

Este Concejo Municipal, con votos a favor del señor Agüero Luna-presidente municipal y de la 27 

señorita Sánchez Vega-Concejal Propietaria y en contra del señor Moya Sánchez-Concejal 28 

Propietario, el cual alega no estar de acuerdo con el actuar ante el proceso del cartel de la 29 

licitación abreviada 2021-LA-02-JVD; ACUERDA; consultar al señor Wilberth Quirós Palma-30 
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Intendente Municipal, al ing. Alonso Alvarado Calvo-Director de la U.T.G.V.y a la Comisión de 1 

Análisis de Carteles y Ofertas, si es válido generalizar como requisito  el modelo de la 2 

maquinaria solicitado en los carteles así como solicitar a los oferentes una certificación del 3 

CFIA, que demuestre que posee 5 años de inscripción ante ellos.  4 

 5 

 6 

Al ser las 14:02 horas el señor Presidente Municipal da por concluida la sesión 7 

municipal. 8 

 9 

 ____________________  ____________________ 

Héctor Agüero Luna  

Presidente Municipal  

 Cristina Araya Rodríguez 

Secretaria Concejo  

___________________________Última línea____________________ 10 


